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今日青岛

关注

即食馒头多数自产自销，质量、卫生状况没有部门管

超市自制馒头陷监管“真空”

在学校老师及同学的眼
中，考进大学少年班的四个孩
子，都很有主见，有自己的想
法。

“丹姐”是不少同学对青
岛59中学生秦壹丹的称呼，虽
然她还不满15周岁，但与同龄
人比起来，她显得成熟很多。
据秦壹丹的同学介绍，她性格
活泼大方，乐于助人，很有“大
姐姐”风范。来自青岛61中的王
超云，更是全校有名的积极分
子，她不仅学习成绩好，而且
各方面也都非常突出。

在青大附中老师和同学
的眼中，刘晟一直是一个稳
重、扎实的学生。刘晟班主任
张英说，虽然已被少年班录
取，但他现在还在学校按时上
课。张英称，刘晟的梦想是考
清华北大，“他现在只能去清
华北大读博士后了。”张英这
样说道。

据了解，被少年班录取的4
名学生尽管学习成绩并不一
定最为突出，但学生自身特色
却非常明显，并且发展全面，
想法独特。

四少年齐上少年班，在岛城教育界也引发了对
“神童”培养模式的议论。

青岛实验初中副校长范磊认为，孩子可以不走
先上高中再读大学的寻常路，少年班给学校人才的
输送方向也趟出一条新路来。青大附中副校长冯蕴
冰认为，对于在某些方面有特长的孩子，学校也应
该考虑通过适合他们的多种途径助其成才。

“在什么阶段，接受适应该阶段特点的教育，这
样才能顺应孩子心理与生理、情商与智商的发展要
求。”青岛一中副校长邢桂范认为，“少年班”的培养
模式违背了学生的成长规律，这种“揠苗助长”的方
式不一定有利于他们成才。青岛39中副校长林光琳
称，能上少年班的只是小众群体，这种培养模式很
难有效地在多数学生中进行推广。

受访的岛城多家高校也同样提到，少年班这种
培养模式的确有很多地方值得商榷，青岛高校目前
暂无开办少年班的计划。

本报4月12日讯(记者 陈海芹
姜萌) 上海“色素馒头”被媒体

曝光，岛城超市馒头质量咋样？12
日，记者调查发现，岛城超市销售
的即食馒头多属于自制，质量是否
过关，工商、质监、卫生等部门均没
有明确表示担负监管质量审查的
职责。超市自制馒头陷监管“真
空”。

12日，记者在大润发宁夏路
店、台东沃尔玛超市等商场超市
内，发现不少即食馒头均是超市自
制，很少有从生产厂家进货的。在
大润发超市内，即食馒头被集中在
一个货架处销售，塑料袋上贴着标
签，上面的包装名称有“双色刀切”

“花样馒头”等。大润发超市客服部

经理毕媛媛称，超市内的即食馒头
多数属于超市自制。沃尔玛超市内
两元面点区的面点导购人员介绍，
超市里的馒头都是自制的，比如南
瓜馒头，都是把南瓜蒸熟了，然后
放在搅面机里与面粉一起搅匀之
后再制成。

自制馒头的质量咋样？大润发
客服经理称，超市内的馒头均是用
品牌可靠的面粉厂生产的面粉制
作而成，制作人员都按照超市内的
卫生要求佩戴口罩、头套等进行制
作，质量有保证。

除了超市自己把关，相关部门
的质量监管如何？采访中，岛城工
商、质监、卫生部门均没有明确表
示担负监管质量审查的职责。青岛

市工商局工作人员介绍，工商部门
负责流通领域商品的监管，但是超
市内馒头的质量问题应该出现在
生产环节上，质量的检测还应由质
监等其他部门负责。青岛市质监局
工作人员称，目前并没有接到上级
对岛城馒头市场进行质量检测的
通知，质监局食品处一位孙姓工作
人员提到，记者可拿超市馒头去质
监部门检测，但并没有明确表示对
超市自制馒头承担质量监管责任。
而记者从青岛市卫生局了解到，对
超市内产品的监管应主要由工商
部门负责，餐饮行业自制面食的卫
生质量由青岛市食品与药品监督
局负责监管，而面食加工企业的质
量问题则由质监等部门负责。

“神童”印象：很有主见

四初中生齐进
大学少年班
“神童”培养模式引发热议

本报记者 王笑

不用上高中，初中毕业直接读本硕博课程，日前，青岛4名

15岁少年被西安交通大学少年班录取，“神童”集体出山，在岛

城引发热议。有教育界人士认为少年班可以加快“神童”的成

才过程，同时也有学校质疑，跨过高中直接读大学违背了学

生身心及学业发展规律，这种培养模式值得商榷。

15岁的肖扬是青岛实验初
中的初三学生，日前，他与青
岛59中的秦壹丹、青大附中的
刘晟、青岛61中的王超云一起
顺利通过西安交通大学少年班
的招生考试，即将成为该校本
硕博连读的新一批少年大学
生。

十四五岁直升大学少年
班，在青岛非常罕见。1981
年，青岛1中1名学生曾考取中
科大少年班，而此次4少年携
手冲进西安科大，人数也是30
年来最多的一次。

据了解上个世纪80年代
初，全国有13所高校竞相开办
了少年班，如今只剩中国科技
大学与西安交通大学在继续开
办。今年是西安交大少年班第
一次面向青岛招生，与中科大

招收高中生的少年班不同，西
安交大招生对象为应届初中毕
业生。

据青大附中张英老师介
绍，西安交大少年班今年拟招
收142人，山东共有8人被录
取。青岛约有80人参加考试，
4人榜上有名。

西安交大少年班的测试内
容分为笔试和面试，笔试科目
包括语文、英语、数学、理综
和电脑测试，今年的面试题目
则是现场让考生进行手工制
作，用纸杯、吸管等工具，要
求考生制作出用于飞行或旋转
的装置。据悉，被少年班录取
的学生要先自主选择去苏州中
学或西安交大附中读两年大学
预科，然后再进入西安交大读
本硕博课程。

观点：

培养模式待探讨四少年考进少年班

沃尔玛超市内，在两元面点区，导购人员告诉记者，即食馒头多是
超市自制的。 记者 陈海芹 摄

青岛实验初中校园内的电子显示屏上打出了肖扬被西安交大少年班录取的祝贺词。
本报记者 张晓鹏 摄

被西安交大“少年班”录取的4名学生，虽然均
被称为“有主见，有想法”，可以适应这种“跨越式”
的生活与学习，但在采访中，仍有很多家长对少年
班的培养模式提出质疑，担心孩子在生活及心理方
面无法达到与之相适应的独立与成熟。

“把十五六岁的孩子送出去独自生活学习，这
对他们的自理能力也是一种不小的考验。”青岛59
中学生家长张文英称，在毫无升学压力的情况下，
孩子能不能坚持良好的学习习惯，这也是有待考虑
的一个问题。

不少小学及高中学生家长提到，虽说进了少年
班就可以“一考免三考”，省了不少心，但让孩子提
前去过以后的生活，孩子到底能不能适应这则更令
家长担忧费心。

对孩子在少年班的发展，神童的父母则乐观其
成。肖扬妈妈称，就读少年班可以锻炼孩子自理生
活的能力，让孩子养成独立思考、独自做主的习惯。

态度：

慎对娃娃上大学

孟非牵手绿能电动车：爱心捐助盈江灾区儿童
日前，江苏卫视著名主

持人孟非，现身常州国际大
剧院，牵手江苏绿能电动车
科技有限公司，出席了名为

“绿色孟想，非凡动能”的品牌
代言签约仪式，活动现场,之前
就已经牵手壹基金多次参与
慈善活动的绿能公司心系全
国,向云南盈江地震灾区的少
年儿童进行了爱心捐赠。

在捐助仪式结束后，500
个由绿能公司提供的“绿能
爱心包”将通过江苏省红十
字会发到灾区最困难的儿童
手中，助他们回到校园，更好
的学习生活,顺利完成学业。

孟非在现场表示：近期
在盈江、日本、缅甸发生的地
震，表明我们应给予生活的
地球予更多关注，无论外界
的关注度集中在盈江还是日

本，不管
采 取 何
种 方 式
对 灾 区
进 行 援
助，都是
值 得 鼓
励 赞 赏
的“我想
通 过 今
天 这 样
一 个 非
常有意义的活动来让更多的
人关注我们的同胞，关注盈
江，共同为在那些还在与自
然灾害作斗争的同胞们伸出
我们的援手，去帮助那些急
待需要帮助的人们。”

绿能电动车董事长刘晓
告诉记者：少年儿童是未来
盈江的希望所在、祖国的希

望所在，绿能公司有义务为
其重返课堂贡献自己的力
量。绿能也积极倡导企业家
思考在企业盈利的同时，
着眼于回馈社会。本次签
约仪式上，我们通过对灾
区儿童进行援助，希望能
引发社会各界对盈江灾区
人们更多关注和关怀。”


